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開 会  午前１０時３０分 

 

１ 開会宣告 

議  長（下川正剛）おはようございます。ただいまの出席議員は１２名です。 

これより、平成２２年第２回白馬村議会臨時会を開会いたします。 

 

２ 議事日程の報告 

議  長（下川正剛）ただちに本日の会議を開きます。 

本日の議事日程は、お手元に配布してあります資料のとおりで

す。 

     

日程第１ 諸般の報告 

議  長（下川正剛）日程第１ 諸般の報告をいたします。 

監査委員から、平成２２年２月及び３月分の一般会計・特別会

計・企業会計の例月出納検査報告書が提出されておりますので、

お手元の資料をもって報告にかえさせていただきます。 

次に平成２１年度土地開発公社の財政状況について報告があり

ました。内容についてはお手元に資料を配布してありますので、

報告にかえさせえていただきます。また北アルプス広域連合議会

平成２２年４月臨時会が４月２８日に開催されました。内容につ

いてはお手元に資料を配布してありますので、報告にかえさせて

いただきます。 

      

 

日程第２ 会議録署名議員の指名 

議  長（下川正剛）日程第２ 会議録署名議員の指名をいたします。 

会議規則第１１９条の規定により第１３番太谷正治議員、第１

番横田孝穗議員、第２番篠﨑久美子議員、以上３名を指名いたし

ます。 

 

 

日程第３ 会期の決定 

議  長（下川正剛）日程第３ 会期の決定を議題といたします。 

お諮りいたします。本臨時会の会期は本日１日限りといたした

いと思いますが、これにご異議ございませんか。 

 （「異議なし」の声あり） 
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議  長（下川正剛）異議なしと認めます。 

よって、本臨時会の会期は、本日１日限りと決定いたしました。 

 

日程第４ 村長あいさつ 

議  長（下川正剛）日程第４ 村長より招集のあいさつを求めます。太田村長。 

村  長 （太田紘熙） 平成２２年第２回白馬村議会臨時会を招集いたしましたところ、

議員全員のご参集を賜り厚くお礼を申し上げます。 

４月はめまぐるしく寒暖が繰り返され、春の陽気を感じられない不順な天

候が続きましたが、５月のゴールデンウィークを過ぎてようやく本来の季節

感が感じられるようになったところであります。 

さて、本臨時会に付議する案件は２１年度の繰越事業となっております地

域情報基盤整備事業にかかわる工事請負契約に関する議案の上程でありま

す。本事業につきましては昨年１１月に開催をいたしました地域役員懇談会

で各地区の役員に説明するとともに、１２月１４～１６日にかけては、村内

３箇所で住民を対象として事業概要の説明を行いその後１月２５日に臨時

会を開催をし、白馬村地域情報化施設の設置および管理に関する条例の制定

についてご議決をいただいたところであります。これを受け２月１８日には

本事業に関する資料と加入依頼の通知を全世帯宛に発送をし、３月２日から

４日にかけ村内３箇所で９回の加入説明会を総務省のテレビ受信者支援セ

ンターとの共催で実施をしてまいりました。また、この説明会に出席できな

かったかたのために各地区の総会等でも地区担当職員が事業の概要を説明

し、情報基盤整備により身近な行政を創出するために、多くの村民の方が加

入されるよう依頼をしてきたところであります。通知の発送以来３ヶ月が経

過をし、村が加入促進期間として設定した５月末日を目前に控えております

が、おかげ様で５月２１日の段階で１，６４５件の申し込みをいただいてお

り、申込者には審査のうえ、随時加入承認通知を発送しているところであり

ます。ひとまずは順調なスタートがきれたと考えておりますが、当初の目標

である２，０００件を達成するため今後も引き続き広報活動や、地区担当職

員制度を活用するなどして、加入の促進をはかってまいりたいと考えており

ます。議員各位におかれましても、加入推進につき引き続きご支援をいただ

きますようお願いをいたします。今後は来年４月１日に予定している開局に

向けての工事と管理運営体制づくりを進めますが、本線並びに各戸への接続

が円滑に進められるよう鋭利努力してまいりたいと考えております。 

議員各位には本議案につき円満なるご議決を賜りますようお願いを申し

上げ。臨時会召集にあたりましてのご挨拶といたします。本日は大変ご苦労

様でございます。 
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議  長（下川正剛）これより議案の審議に入ります。 

お諮りいたします。日程第５ 議案第３２号は会議規則第３９条第３項の

規定により、委員会付託を省略し、質疑・討論・採決をいたしたいと思いま

すが、これにご異議ございませんか。 

        （ 「異議なし」の声あり  ） 

議 長（下川正剛）異議なしと認めます。 

よって日程第５ 議案第３２号は委員会付託を省略し、質疑・討論・採決す

ることを決定をいたしました。 

なお、本臨時会の質疑につきましては、会議規則第５５条の規定により、１

議員１議題につき３回まで、また規則第５４条第３項の規定により、自己の意

見を述べることができないと、定められておりますので申し添えます。 

 

日程第５ 議案第３２号 工事請負契約の締結について 

議 長（下川正剛）日程第５ 議案第３２号 工事請負契約の締結につい 

    てを議題といたします。提案理由の説明を求めます。太田総務課長。 

総務課長(太田忠) 議案第３２号 平成２１年度白馬村地域情報通信基盤整備工事請負 
契約の締結について、朗読説明をいたします。 

工事請負契約の締結について、次のとおり工事請負契約を締結したいので、

地方自治法第９６条第１項第５号及び議会の議決に付すべき契約及び財産の取

得又は処分に関する条例第２条の規定により議会の議決を求める。 
記 

１ 契約の目的  平成２１年度 白馬村地域情報通信基盤整備工事 
２ 契約金額   金８５４，３８５，０００円 
３ 契約の相手方 長野市大字南長野新田町１１３７番地５ 
         東日本電信電話株式会社長野支店 
         支店長 立花 研司 
               平成２２年５月２４日 提出 理事者名 

      本件は、平成２１年度において、繰越明許費として繰越をした地域情報通信

基盤整備事業にかわる工事請負契約議案であります。長野県内に営業拠点を持

ち、平成１７年度以降において長野県内自治体において、３億円以上の ICT 交

付金の施行実績のある者の長野県資格総合点数を基準とし、それ以上の点数を

有し、なおかつ本村に指名願いを提出している上位１１者を指名し、５月１４

日に競争入札を行いました。当日は８者が入札参加を辞退いたしましたが、株

式会社協和エクシオ、大明株式会社、東日本電信電話株式会社の３者により入

札を実施いたしましたところ東日本電信電話株式会社長野支店がご覧の金額で

落札をしたものであります。以上宜しくお願いをいたします。 
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議 長（下川正剛）説明が終わりました。これより質疑に入ります。質疑の通告がありま

すので、発言を許します。第２番篠﨑久美子議員。 
委 員（篠﨑久美子）２番篠﨑久美子です。ただいま業者選定の経緯を簡単にご説明いた

だきましたが、入札に至るまでの前段の委託設計の部分の経緯。あるいはこの

業者となった具体的な選定理由、金額的な部分になると思いますが、具体的な

選定理由をお示しください。お願いいたします。 
議 長（下川正剛）答弁を求めます。太田総務課長。 
総務課長：（太田忠）篠﨑議員のご質問にお答えをしたいと思います。 

先ほどもご説明を申しあげましたけれども、業者の選定につきましては、村

の中に業者選定委員会と、課長等で組織する委員会がございますが、その中で

平成１７年度以降３億円以上の ICT 交付金。これは国土交通省、農林水産省、

そして総務省等が交付金の補助事業を行なっているわけですけれども、その３

億円以上の交付金の施行実績があるもの。そしてなおかつ長野県の資格総合点

数を基準としまして、３億円以上の工事実績のあるもので、なおかつ本村に指

名願いを出している上位１１者につきまして、業者の選定をいたしまして、そ

の業者に指名をしたものであります。業者名を申しますと、株式会社共和エク

シオ、日本コムシス(株)長野支店、NEC ネッツエスアイ（株）長野営業所、大

明(株)信越支店、東日本電信電話(株)長野支店、日本電話施設(株)長野営業所、(株)
東芝長野支店、三菱電機(株)関越支社、(株)関電工長野支店、(株)エヌエイチケ

イアイティック松本事業所、富士通ネットワークソリューションズ(株)長野営業

所以上の１１名でございます。 
議 長（下川正剛）答弁が終わりました。篠﨑久美子議員質問はありませんか。篠﨑久美

子議員。 
議 員（篠﨑久美子）ただいま、業者の名前をうかがいましたが具体的な選定理由、要す

るに金額の価格差というものをお示し願えますでしょうか。 
議 長（下川正剛）答弁を求めます。太田総務課長。 
総務課長（太田忠）申し訳ございません。私がちょっと質問を取り違えておりました。１

番目のかたの東日本につきましては、先程の議案どおりであります。それから

２番目に入札した業者につきましては約８００万円の差が、開きがあります。

３番目の業者については、約３千万円の開きがあります。 
なお、詳しい内容につきましては建設課の横に入札の経過等も村民の皆さん

が見られるように示してありますので、宜しくお願いします。 
議 長（下川正剛）説明が終わりました。篠﨑久美子議員質問はありませんか。篠﨑久美

子議員。 
議 員（篠﨑久美子）はい。それでは、入札前の前段に設計の委託があると思われますが、

その設計委託の業者及び、委託料、またその業者の選定に関してどのように選
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定されたかということを、お示し願えますでしょうか。 
議 長（下川正剛）太田総務課長。 
総務課長（太田忠）今回の光ケーブルの付設につきましては、B フレッツそれから映像の

ケーブルテレビ事業の実績がある施行管理会社ということで、５者を指名競争

入札いたしまして、東日本システム株式会社というところに約１，２００万円

で落札をして今回の設計を組んでございます。 
議 長（下川正剛）説明が終わりました。次に第１０番渡辺俊夫議員の質疑を受けたいと

思います。１０番渡辺俊夫議員。 
議 員（渡辺俊夫）はい。１０番渡辺俊夫です。締結の金額、総額は示さ 

れておりますが、この明細がないのですが、明細はどのようにな 

っているのでしょうか。 

議 長（下川正剛）答弁を求めます。太田総務課長。 
総務課長（太田忠）入札額につきましては、工事請負の設計の内容に従いしまして、それ

を一括した形で入札をしております。従いしまして、個々の業者のそれに至る

個々の入札金額については持ち合わせておりません。 
議 長（下川正剛）説明が終わりました。渡辺議員。 
議 員（渡辺俊夫）この請負契約の個々の機材、施設等あると思いますが、 

この機材及び施設によって自主放送が出来るというふうに考えて 

いいのでしょうか。またその自主放送とその当初予定しているケ 

ーブルテレビ。これが全てこの機材、請負の金額に入っていると 

いうことで理解していいのでしょうか。 

議 長（下川正剛）答弁を求めます。太田総務課長。 
総務課長（太田忠）ご質問にお答えをいたします。若干の協力度等によりまして、添架の

距離等は変わる可能性があるかと思いますけれども。それから今回施設を整備

する事でご質問の内容は満たされると考えております。ただそれを操作するた

めの人件費等につきましては、この中にもってありませんので、宜しくお願い

します。 
議 長（下川正剛）答弁が終わりました。渡辺議員。 
議 員（渡辺俊夫）はい。色々な機材があるというふうに思いますが、こ

の通信機器に関しては非常にサイクルの早いものもあります。サ

イクルというか、要するに耐用年数が早いものがあります。この

施設･設備を恒常的に使用するに当たって、耐用年数に関して更新

しなければならないということが出てくると思いますが。そのよ

うな形の、いってみれば維持管理、又はその機材全ての耐用年数

に基づいた減価償却費。民間でいう減価償却費ですが、それはど

のような形で算出してあるのでしょうか。 
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議 長（下川正剛）答弁を求めます。太田総務課長。 
総務課長（太田忠）当初の設備をする資本につきましては全額村で出す形になります。そ

してその後の維持管理費についても、保守管理等については一応計算をしてあ

りますけれども、減価償却というものについては計算をしてございません。 
議 長（下川正剛）答弁が終わりました。以上で質疑を終結をいたします。 

討論に入ります。  
    討論の通告がありますので、発言を許します。 

先ず、原案に反対者の発言を許します。 

第１０番渡辺俊夫議員。 

議 員（渡辺俊夫）はい。反対の立場で討論をいたします。そもそもこの

事業に関しては、国の支援を受けての事業でありますが、総務省

のこの計画にあたってのマニュアルにあります住民ニーズの把握

もしないで進めてきた事業であるということがまずもって不安な

ところです。 

また、他市町村での実態調査、いってみれば他市町村ではもう

進んでいるところがありまして、先ほどの耐用年数、基金のこと

ですけれども、そういうものも他市町村でやっている中で、どの

ようなサイクルで、いってみれば維持管理をするためにはどのく

らいの金額が出てくるかということは、算出ができるはずです。

要するに将来私達がこの設備、施設を使いながら、恒常的な使用

をしていく時に、減価償却費及び維持管理費はどのようになって

いくのか、いってみればそういうような将来にかかるであろう不

安というものを、十分に説明をし、納得していくべき事業であろ

うと思います。言ってみればまだまだ調査をする、または審議が

必要であるし、今締結をするというこの時期尚早であるというふ

うに思いまして、住民の理解は得られないと、そのような考えで

反対をいたします。 

議 長（下川正剛）次に原案に賛成者の発言を許します。第１３番太谷正

治議員。太谷議員。 

議  員 （太谷正治）私は、賛成の立場で討論させていただきます。今回の事業につい

ては平成２１年の第３回定例会で予算が可決され、平成２２年の第１回臨時

会では条例が可決されております。今回の事業は白馬村にとっても必要な事

業であると思います。また、アルプスケーブルビジョン・ACV においては、

地上デジタル放送への移行を断念、事業精算、事業を精算するといったこと

もございます。村内の加入者は１，９００あまりと聞いております。今回上

程された議案についても、妥当と考えます。以上でございます。 
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議 長（下川正剛）以上で討論を終結をいたします。採決をいたします。 

    議案第３２号 工事請負契約の締結については、原案のとおり決

定するに、賛成の方の起立を求めます。 

     （ 起 立 多 数 ） 

議 長（下川正剛）起立多数です。よって議案第３２号は、原案のとおり

可決されました。 

議 長（下川正剛）以上で、本臨時会に付託された案件はすべて終了いた

しました。 

これをもちまして、平成２２年第２回白馬村議会臨時会を閉会

といたします。大変ご苦労様でございました。 

   

 

   閉 会 午前１０時５５分 

 

 

 


